



Sitzung vom 12. November 2019

BESCHLUSS NR. 466 / S7.02.51

Anlass «Cycling for Children» Durchführung 2020-2022 Genehmigung

Der Anlass «Cycling for Children»

«Cycling for Children» ist ein Spendenanlass von UNICEF Schweiz und Liechtenstein, der von 2016-2018 in Crans-Montana und 2019 das erste Mal in Uster durchgeführt wurde. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist für alle Altersgruppen offen. Die Radfahrerinnen und -fahrer können im Vorfeld bei Familien, Freunden und Bekannten Spenden zugunsten des UN-Kinderhilfswerks sammeln. Die Teilnehmenden umrunden den Greifensee ein oder mehrere Male. Die Höhe der Spenden ist in Abhängigkeit zur Anzahl Umrundungen des Greifensees. Bewegung ist damit ein zentrales Element des Anlasses.

Die Start- /Zielarena mit den diversen Attraktionen befand sich dieses Jahr direkt gegenüber dem Strandbad. Es gab diverse Möglichkeiten für Familien, sich auf Geschicklichkeitsparcours und dem Pumptrack mit den Fahrrädern zu vergnügen.

Rückblick Durchführung 2019

Bei der ersten Durchführung 2019 in Uster haben 785 Fahrerinnen und Fahrer sowie 125 Schulkinder am Spendenanlass teilgenommen. Insgesamt wurden 21'400 Kilometer gefahren und Spenden in der Höhe von 312'000 Franken gesammelt. Die Teilnehmenden waren zwischen 5-72 Jahre alt und der Anteil der Geschlechter sehr ausgeglichen. Gemäss Umfrage von UNICEF werden 97% der Teilnehmenden den Event weiterempfehlen und 96% wollen wiederkommen. Insgesamt konnte durch die Zusammenarbeit mit lokalen Firmen und Organisationen eine Wertschöpfung von rund 60 000 Franken für Uster und die Region erzielt werden. Seitens Firmen und privaten Teilnehmenden hat «Cycling for Children» ein positives Feedback zum Standortwechsel von Crans Montana nach Uster erhalten. Auch der Vorstand von UNICEF war zufrieden und hat dem Anlass «Cycling for Children» die Freigabe für die Durchführung in den nächsten 3 Jahren, vorzugsweise in Uster, gegeben.

Aus Sicht des GF Sport, des GF Sicherheit sowie der LG Standortförderung verlief der Anlass 2019 reibungslos. Das Logo der Stadt Uster war an verschiedenen Stellen gut sichtbar platziert. Den Teilnehmenden wurde die Möglichkeit geboten, die Stadt Uster und den Greifensee dank des guten Wetters von der besten Seite zu erleben. Das zusätzliche Verkehrsaufkommen in der gesamten Stadt war gering. Neben den Teilnehmenden zog der Anlass weitere interessierte Personen an den Greifensee, welche die Angebote im Start-/Zielbereich nutzten. Die Veranstalter legten Wert auf ökologische Aspekte. Dies war beispielweise bei den WC-Anlagen und dem Entsorgungskonzept sichtbar.

Antrag UNICEF für die Durchführungen 2020 bis 2022

Am 11.10.2019 hat die UNICEF einen Antrag für die Austragung von «Cycling for Children» für die nächsten drei Jahre bei der Stadt Uster eingereicht. Es ist geplant, den Anlass an den folgenden Samstagen durchzuführen: 6. Juni 2020, 5. Juni 2021 und 11. Juni 2022. Die Anlässe sollen nach demselben Konzept wie 2019 durchgeführt werden.

Als «Partnerschaft» bietet die UNICEF der Stadt Uster ein Sponsoringpaket in der Höhe von 15 000 Franken an. Das Paket beinhaltet die Platzierung des Stadt-Logos auf verschiedenen Kanälen wie Plakate, Social Media oder auf der Webpage der Veranstaltung. Als weitere Leistung der Stadt Uster beantragt der Veranstalter die kostenlose Benützung des Strandbades für die Teilnehmenden.

Sitzung vom 12. November 2019 | Seite 2/3

Vorangehend wurde die Zusammenlegung der Veranstaltung mit dem Nachwuchslauf im Mai und dem Uster Triathlon im Juli/August eingehend geprüft. Aus terminlichen Gründen wurden diese Überlegungen durch die UNICEF verworfen.

Beurteilung der möglichen Durchführungen ab 2020

Situation am See

Damit der Druck auf das Naherholungs- und Naturschutzgebiet Greifensee nicht zu gross ist, soll eine begrenzte Anzahl Veranstaltungen in diesem Gebiet ermöglicht werden. Nachfolgend sind alle jährlich wiederkehrenden öffentlichen Veranstaltungen am Ustermer Seeufer, respektive unter Einbezug des Ustermer Seeufers, aufgeführt:

Anlass	2019	2020
Blaueierschwimmen	22. April	13. April
Nachwuchslauf Uster, Markus Ryffel's GmbH	25. Mai	16. Mai
Cycling for Children, UNICEF	15. Juni	Antrag: 06. Juni
Beach Open, Volley Uster	06.-07. Juli	03.-05. Juli
Uster Triathlon, MooveMee GmbH	24.-25. August	18.-19. Juli
Nationale Ruderregatta, Ruderclub Uster	07.-08. September	noch in Abklärung
Greifenseelauf	21. September	19. September

Die Übersicht zeigt, dass die öffentlichen Veranstaltungen am See auch mit «Cycling for Children» mit 10 Tagen pro Jahr nach wie vor überschaubar sind. Es gilt auch zu erwähnen, dass das Besuchsaufkommen am See vor allem vom Wetter abhängig ist.

Finanzielle Unterstützung durch die Stadt Uster

Entgegen dem Antrag von UNICEF beabsichtigt die Stadt Uster den Anlass «Cycling for Children» (analog 2019) mit einem Sponsoring-Beitrag in der Höhe von 5 000 Franken (inkl. MWST) zu unterstützen. Den Teilnehmenden wird erneut das Strandbad zur kostenlosen Benützung zur Verfügung gestellt. Eine grössere finanzielle Beteiligung wäre nicht im Verhältnis zu den Unterstützungsbeiträgen an andere grosse Ustermer Sportveranstaltungen (z.B. Greifenseelauf, Uster Triathlon, etc.).

Auflagen im Bereich «Ökologie»

Sitzung vom 12. November 2019 | Seite 3/3

Es ist vorgesehen, dem Veranstalter verbindliche Auflagen zur Verwendung von nachhaltigen Materialien (Mehrweggeschirr, etc.) sowie zur Abfalltrennung, gemäss Vorgaben der LG Abfall und Umwelt, zu stellen. Hierzu gehört unter anderem die Erarbeitung eines Entsorgungskonzeptes.

Aspekte des Stadtmarketings

«Cycling for Children» trägt dazu bei, den Bekanntheitsgrad sowie das positive Image der Stadt Uster über die Region hinaus noch bekannter zu machen.

Kontext zur «Strategie Uster 2030»

Mit dem Anlass «Cycling for Children» kann vor allem der nachfolgende Punkt aus der «Strategie Uster 2030» umgesetzt werden:

2b: Uster steigt um und entwickelt sich zur Velo- und ÖV-freundlichen Stadt.

Damit kann dazu beigetragen werden, dass sich die Stadt Uster weiter zur Velostadt entwickelt: Der Anlass «Cycling for Children» motiviert die Bevölkerung zum Velofahren.

Empfehlung Abteilung Gesundheit

Mit der Zusicherung der Unterstützung für die nächsten drei Jahre erhält die UNICEF eine entsprechende Planungssicherheit. Gleichzeitig verbessert sich für die Stadt Uster die Wirkung im Bereich des Stadtmarketings und der Veloförderung.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Anlass «Cycling for Children» soll in den nächsten drei Jahren (2020 – 2022) in Uster durchgeführt und gemäss den ausgeführten Eckpunkten unterstützt werden.
2. Vorbehalten sind die speziellen Veranstaltungsbewilligungen sowie die Genehmigung des Detailkonzeptes durch die Stadtpolizei und die weiteren Fachabteilungen.
3. Mitteilung an
 - Stadtkanzlei, zum Versand des Beschlusses an: Komitee für UNICEF Schweiz und Lichtenstein, Geschäftsleiterin Bettina Junker, Pfingstweidstrasse 10, 8005 Zürich
 - Stadtpräsidentin, Barbara Thalmann
 - Stadtschreiber, Daniel Stein
 - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
 - Abteilungsvorsteher Sicherheit, Jean-François Rossier
 - Abteilungsleiterin Gesundheit, Anita Bernhard
 - Abteilungsleiter Sicherheit, Jörg Ganster
 - Geschäftsfeldleiter Sport, Beat Berger
 - Geschäftsfeldleiter Sicherheit, Andreas Baumgartner
 - Leiterin LG Standortförderung, Sandra Frauenfelder

öffentlich